

EN BREF

BANNEUX
Anniversaires
des apparitions

Les 15, 18, 19 et 20 janvier, 11, 15 et 20 février et le 2 mars 2020, le sanctuaire Notre-Dame de Banneux fête les anniversaires des huit apparitions de la Vierge Marie. Au programme: des messes en français, des messes internationales, des veillées mariales et la prière du Rosaire suivi d'une procession à la source.

Plus d'informations sur www.banneux-nd.be/fr/calendrier.

ESPACE PRÉMONTRÉS
Formation permanente
des prêtres

Le mardi 21 janvier 2020 de 14h30 à 17h, tous les prêtres du diocèse de Liège sont invités à participer au prochain mardi de formation permanente sur le thème "Vivre le Triduum pascal en Unité pastorale" avec Olivier Windels, vicaire épiscopal d'"Annoncer l'Évangile". Une après-midi autour du cœur de la pastorale et de la liturgie.

Inscription via le site <http://espacepremontres.be>.

CARMEL DE MEHAGNE
Mini-retraite selon
saint Marc

Cette première partie de la retraite avec le père Eric Tiberge, du vendredi 24 au dimanche 26 janvier 2020 constitue une unité avec la seconde partie qui aura lieu du 20 au 22 mars. Apprendre à méditer avec la Parole, à décider, à faire des choix et à entrer dans une connaissance intérieure de l'humanité du Christ. Au programme: enseignements, prière personnelle à l'écoute de la Parole, temps de prière communautaire, accompagnement spirituel personnel quotidien.

Informations: Carmel de Mehagne – 04/365.10.81. Inscriptions sur le site www.chemin-neuf.be.

VERVIERS
Journée du Vicariat
de la Santé

Le mardi 28 janvier 2020 de 14h à 17h, le Vicariat de la Santé invite à une rencontre autour de la Journée du malade le 11 février prochain à la Résidence Saint-Joseph (Chaussée de Heusy 77 à 4800 Verviers), pour les membres des aumôneries en hôpital général et psychiatrique, de la Pastorale des personnes handicapées et des équipes de visiteurs de malades du diocèse de Liège.

P.A.F. 5 €. Inscription auprès d'Isabelle Vanceulebroeck avant le 23 janvier 2020 les mardis et mercredis par téléphone au 04/229.79.31 ou par email à isabelle.vanceulebroeck@evechedeliège.be. Plus d'information sur <https://vicariatsante-liege.be/>.

DU 18 AU 25 JANVIER 2020

Une semaine de prière pour l'unité

Chaque année, du 18 au 25 janvier, tous les chrétiens, quel que soit leur Eglise, sont invités à se mettre ensemble sous le regard de Dieu et à lui demander que se réalise la demande du Christ la veille de sa mort: "Que tous soient un". A Liège, la concertation des Eglises est active toute l'année.



© Diocèse de Liège

Lors de la célébration œcuménique du 25 janvier 2019, à l'église Saint-Lambert d'Herstal.

Rappelons-nous que du côté catholique, lors de chaque célébration eucharistique, nous prions pour l'unité des chrétiens. Alors pourquoi y consacrer chaque année une semaine spécifique, du 18 au 25 janvier?

Je voudrais souligner que le désir de l'unité entre chrétiens n'est pas issu d'une volonté humaine, mais du Christ lui-même: il a demandé à Dieu son Père que tous ceux qui croiraient en lui soient unis entre eux aussi fortement que lui était uni à son Père.

Or c'est loin d'être le cas. Dès le début du christianisme, le diviseur fit son œuvre: l'orgueil, la certitude de posséder la vérité, l'incompréhension culturelle, le tout aggravé par des questions politiques partisans égoïstes, ont provoqué des divisions. Et avec le temps, celle-ci se sont aggravées.

Qu'avons nous fait de l'appel du Christ?

C'est à partir du milieu du XIXe siècle, d'abord dans des milieux protestants qu'est né le désir de prier ensemble le Seigneur de nous rendre l'unité. Il y eut ensuite une encyclique du patriarche de Constantinople il y aura bientôt cent ans. Enfin l'Eglise catholique rejoignit le mouvement avec des personnalités comme Don Lambert Beaudoin et l'abbé Couturier pour prendre une position officielle lors du Concile de Vatican II. L'unité se manifeste aujourd'hui dans le témoignage du martyr: les chrétiens, quelque soient leur Eglise, sont victimes de la persécution dans de nombreux endroits; mais pour nous

en Belgique, elle se manifeste dans le service commun des pauvres et dans la prière. Ce sont ces deux aspects qui nous sont proposés cette année: lorsque l'apôtre Paul échappa à un naufrage, il fut recueilli à l'île de Malte où les habitants lui témoignèrent "une humanité peu ordinaire" (Actes 28,2). Aujourd'hui, à travers une brochure diffusée dans les paroisses, les chrétiens de Malte proposent à tous les chrétiens de méditer une partie des chapitres 27 et 28 du livre des actes et de faire nôtre leur prière. Ce sera pour tous l'occasion de se laisser interpellé par l'apôtre Paul et par la communauté de Malte (protestants, catholiques, orthodoxes), l'occasion d'écouter résonner en nous l'appel du Seigneur: "Que tous soient un".

Office à la cathédrale

A Liège, la Concertation Œcuménique des Eglises de la Province vous invite à une célébration commune suivie d'un temps de rencontre fraternelle en la cathédrale Saint Paul le **vendredi 24 janvier à 19h30**. Après avoir vécu les années précédentes un culte protestant, puis l'office du soir orthodoxe, et l'office du soir syriaque, cette année nous irons nous immerger dans l'office du soir catholique, office qui se compose principalement de psaumes, nous faisant ainsi rejoindre la prière de la première communauté chrétienne, du Christ lui-même, et... de son propre peuple, le peuple Juif.

✉ Luc MAHIELS, diacre

AU CENTRE DIOCÉSAIN DE FORMATION

Un semestre pour nourrir la foi...

Pour que la foi soit pertinente, elle a besoin d'être approfondie. Le Vicariat de la Formation se veut être au service des acteurs pastoraux et de toute personne en recherche d'intelligence de la foi. Voici quelques propositions (le chiffre entre parenthèses indique le nombre de rencontres):

Les mercredis soir, nous pourrions "goûter" les prophètes de la Bible: après une introduction au phénomène prophétique dans le Proche-Orient ancien, Y. Keumeni nous fera découvrir la spécificité du prophétisme biblique et quelques grands textes (14).

J.-P. Sterck-Degueldre proposera un survol de l'histoire du dialogue judéo-chrétien, pour porter le regard sur les Écritures communes, sur la judaïté du christianisme dans ses origines et sur le

judaïsme actuel (5).

J. Spronck creusera la profession de foi de l'Eglise. Qu'en est-il des conditions de l'acte de foi? Quelles interrogations pose le Credo de l'Eglise? Le cours développe les thématiques christologiques et trinitaires et les lignes de force de l'anthropologie théologique (7).

R. Jahae tracera les grandes lignes d'une compréhension chrétienne de la souffrance, de la maladie, de la guérison et du salut (7).

A. Rukundo animera le séminaire de lecture "Une foi qui change le monde", avec des textes d'Étienne Grieu, de Vatican II et de l'exhortation "La joie de l'Évangile" du pape François (7).

J.-L. Defer visitera la situation de l'Eglise dans le monde. En partant de textes bibliques et du Concile Vatican II, il essaye-

ra d'appréhender la nature profonde de l'Eglise (5).

É. de Beukelaer introduira à l'Histoire de l'Eglise. L'objectif est d'aider à intégrer la réflexion historique dans l'approche de la foi chrétienne (3).

O. Windels proposera une initiation à l'univers des sacrements (7) ainsi qu'une initiation à l'année liturgique (3).

✉ Emil PIRONT, vicaire épiscopal de la formation

Pour le programme et l'horaire détaillé, consultez <http://formations-chretiennes.be>. Infos et inscriptions au secrétariat, rue des Prémontrés 40 à Liège, tél. 04/220.53.73.

